
議事録

令和5年度　第3回運営委員会

日時：令和 6年 2月17日（土）14：00～

場所：1階大会議室

出席：
藪田校長先生、成島副校長先生
3学年升田先生、2学年坂本先生、1学年細谷先生
3学年部(川原委員長・大和副委員長)、2学年部(松本委員長)、1学年部(細川副委員長・中西委員)、
広報部(遠藤委員長・平野副委員長)、文化部(細川委員長・酒井委員)、厚生部(中野委員長・山田副
委員長)、指名委員会(久保野委員長・金子副委員長)、バラ会(髙山代表)、ICT委員会(山崎委員長)
本部(三雲・中村・清水・稲田・岸・池本・佐藤・山崎・越谷・青井・村尾)
敬称略（以下同）

【議題】

1) PTA会長挨拶
本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。今日は、今年度最後の運営委員会であり、

今年最初の運営委員会です。

三年生は受験の真っ最中で、保護者の皆さんもお忙しい中、ご出席ありがとうございます。先生方もご

指導大変だと思いますが、ご出席ありがとうございます。

今年は元日から能登半島地震があり、多くの方が被災されました。東京の私たちの生活の中で地震が

起こった時にどうなるのかと考えさせられるスタートでした。特に学校での活動中に発災した場合の生

徒の支援など、PTAとしても関心を持ち、学校との連携を模索する必要があります。先生方のご指導を
いただきながら、こうしたことを含め、PTA活動を続けて参りたいと思います。
本日の運営委員会では、今年度決算や来年度に向けての予算案の報告があります。また各部からの

ご報告があります。しっかり議論をして来年度の活動を準備したいと思います。よろしくお願いいたしま

す。

2) 校長先生挨拶

今３年生は受験の真っ最中、国公立大学を受験する生徒については２５日が試験、まさに追い込み時

期です。記述答案は自分での採点が難しく、学校に持ってきて指導を受ける生徒が多く見られます。ま

た面接も入ってきまして医療系などの生徒は面接練習をします。先生を使って希望の実現に役立ててく

ださい。

本校は学力検査を来週に控えています。普通科倍率が高い支持を受けています。殆どの生徒の志望

理由が校風・雰囲気です。ここで学んでいる生徒の姿を見て決めています。今年度は文化祭を多くの中

学生に見ていただき、また学校説明会などで生徒の姿を見て、志望して貰えたのではないかと思いま

す。400人近い生徒が不合格になりますので、その子たちにとって人生の大きな挫折になるかもしれま
せん。そういう意味で厳選に試験をすることで応えたいです。

先ほど会長より能登半島地震の話がありました。東日本大震災の時、新宿高校は3000人の地域の
方々・帰宅困難者を受け入れました。生徒は大変動揺していたので「将来指導者になる者がこんなこと

で浮ついてどうする」と当時の校長先生から叱咤があったそうです。その後、そういった方々に対してボ

ランティア活動・支援をしました。その震災があってから災害ボランティアが大きく取り沙汰されました。

新宿生はその時の走りとして生徒達がやってくれました。

生徒自身の安全を守るのが教員の使命ですが、新宿生に期待するのは地域とともに本校の生徒らしく

ふるまって欲しいです。

3) 副校長先生より

もうすぐ着任してから１年になり新宿高校の全容が見えてきました。

前回の運営委員会以降の学校内の様子をお話したいと思っています。

文化祭が終わって秋以降、学校としましては大きな行事はなく日常が充実する時期。学校内でよく生徒

たちが活動する様子が見られました。



年末が迫ってきて３年生がいよいよ受験、引きずられるように１年生が１階の自習室を使っていました。

１年生は残りたければ５階の中講義室、２年生は７階の大講義室を使っています。２年生は20:00ちかく
でも６０人くらいいました。１年生は４０人くらい勉強していました。

新宿高校は他県から研修に来ることが多いです。生徒に探求・学校満足度・生徒会の方で充実してい

る学校ということで新宿高校生に連絡が来ましたが、考査中で残念ながら受け入れられませんでした。

他県の生徒から人気があり都内の生徒からも人気が高いです。表だけの人気だけでなく中身も伴うよう

にしなければならないところでプレッシャーを感じています。

１２月合唱コンクールが盛況のうちに終わりました。来年以降も続けていきたいと思います。

今後球技大会があり生徒が楽しみにしていると思いますが、その前にテストがあります。

この機会に、入試の採点日が延びましたがお休みではなく自宅学習日ですので、感染症も考えて旅行

などは控えてください。「けじめをつけて」とお子さんに伝えて下さい。

4) 各学年主任より

◆３学年主任　升田先生

　　共通テストが終わり、私大入試も終盤となりました。共通テスト後は、基本的に自宅学習期間　　となり、

毎日多くの生徒が１階自習室で朝から２０時まで勉強を頑張っています。私大入試を　　終えて、自習室に

戻ってきて勉強をする生徒もいます。立地の良さならではのメリットかと思　　います。２月２５日の国公立大

学前期試験に向けて追い込みをしているところです。添削指導　　をしていると、生徒の伸びを強く感じます。

これまでの学年の様子を報告いたします。

　　これまでの主な行事等
　　・１月１４．１５日に大学入学共通テスト　大きなトラブルなく終えました
　　・共通テストリサーチの結果は、概ね例年の新宿高校の平均点となりました。
　　・上位層の難関大学の判定は上々で多くの生徒がチャレンジ
　　　東大１０、一橋１６、東工２１、京都１、医学部４　計５２（予定）
　　・国公立大学ですでに合格を決めている生徒もいます。学校推薦型や総合型入試において、東　　　工大
１名、東北大３名（理系２、文系１）、都立大１名（理系）、横国１名（理系）、筑波　　　大１名（文系）計７名が合
格するなど、国公立大でも一般入試だけではなく、様々な入試が　　　あります。第一志望へのチャンスを増
やす意味では積極的に活用した方が良いと感じまし　　　　た。そのためにも、学校の成績、出欠、探究活動
などの教科以外の学習を頑張ると面接のと　　　きに困りません。最終的な合格実績は進路指導部よりお知
らせがあると思いますのでご確認　　　ください。

　　今後の主な行事等
　　・２月２５日、２６日国公立大学前期試験
　　・３月６日（水）１３：３０全員登校日　合格状況を確認、諸連絡
　　・３月１４日（木）１３：００登校　卒業式予行、各種配布物を配布します。
　　・３月１５日（金）卒業式

　　３年間PTAの皆様に支えられ、ご支援いただきましたことを、心から感謝申し上げます。残り　　わずかで
すが、どうぞよろしくお願いします。

　

◆２学年主任　坂本先生

　　1年間お世話になりました。ありがとうございます。
　　11月以降の2学年の様子について報告させていただきます。
　　行事では12月に合唱コンクールがあり、2年B組が金賞になり、何とか2年生の面目躍如です。　　昨年の
合唱コンクールは、「中学生レベルだった」と言われたのですが、なんとか高校生レベ 　　ルになったのでは

ないかと思います。各クラスとも頑張って本番に合わせてくれ、新宿高校の　　行事らしくなったと感じまし

た。1月にはマラソン大会があり、こちらも男女とも1位が2年生　　　だったので、先輩として後輩に見せられ
る背中だったのでは、と安心しました。

　　学習・進路面では、11月の模試の平均点偏差値が過去5年で最高だったので、油断せずに指導　　　をし
ていかなければと気を引き締めてまいります。また、12月にはベネッセの北陸支社長、1月　　には東進ハイ
スクールの新宿校舎長を招いて、進路講演会を実施しました。どちらも、「自分　　事」がキーワードで、生徒

自身も受験を意識できた内容でした。1月からは3年0学期ということ　　で、生徒を煽っています。共通テスト
まであと11か月、しっかりと指導してまいります。

　　総合的な探究の時間では、興味・関心のあるテーマを個人やグループで設定して1年間探究活動　　を



行ってきました。3月のポスターセッションでは1年生と合同で1年間の成果を発表します。
　 以上、短いですが、2学年からの報告といたします。
　　来年度も引き続きよろしくお願いいたします。

◆１学年主任　細谷先生

　　＊１１月９日（木）に芸術鑑賞教室を実施した。歌舞伎座において顔見世大歌舞伎「マハー　　　　バーラ
タ戦記」を鑑賞。歌舞伎の観劇は初めてという生徒が多かった。演目の内容、歌舞伎　　　座という空間、とも
に生徒を刺激するところが大きく、大好評だった。
　　＊１２月２１日（木）合唱コンクール。１年Ｄ組が銀賞に入賞。事前の練習会の様子を見るに　　　つけ、不
安しかなかったが、当日には各クラスともそれまでの最高の合唱を披露してくれ　　　　た。
　　＊１月１８日（水）マラソン大会。１学年次生は１０位以内に男子は２人、女子は５人という　　　結果。全体
的には２年生の強さを実感させられた結果であった。来年度はもっと強い２年生　　　となり、後輩に範を示し
てほしい。
　　＊１月２８日（日）奉仕活動のカリキュラムとして、新宿ハーフマラソンのボランティア活動　　　を実施。６：
３０集合という生徒も多く、早朝からの活動であったが、とても良く取り組ん　　　でいた。運営スタッフやマラ
ソン参加者からも、その働きぶりは好評だった。
　　＊２月７日（水）進路指導部の計画によるキャリアガイダンスを実施。さまざまな分野の第一　　　線で活
躍する卒業生の話を伺い、自身の進路について考えるよい機会となった。
　　＊今後は、学年末考査最終日の３月７日（木）に地域防災訓練を実施する。その後、修了式ま　　　での
間に、探究活動の最終発表会、球技大会や防災講話、百人一首大会、セーフティ教室や　　　金融教育な
ど、多様な活動が予定されている。クラス替えの前に、今年度に築いてきたクラ　　　スの集団力をもう一段
階高め、それを次年度に繋げていってくれることを期待している。

5）　事業部学年報告
◆広報部

【活動報告】

　　　12/16広報誌162号配布
【活動予定】

　　　　　　　3/2広報誌163号配布
　　 　【その他】

　　　　　　取材活動で先生方やPTAの方に協力頂きましてありがとうございました。来年度に向　　　　　　け
て改善したかたちで引き継ぎをする準備をしております。

◆文化部

【活動報告】

　　　10/9七宝焼き講習会報告をPTA HPへ掲載
　　　 【活動予定】

　　　　　　 なし

　　　　【その他】

　　　　　　　１,2年生中心で今年１年間の振り返りと来年度の委員を募りました。

◆厚生部

【活動報告】

　　　10/7　バス研直前準備作業…当日配布物印刷、仕分けなど
　　　10/11　バス研当日
　　　11/18　第4回委員会…反省会、次年度に向けて話合い、ランチ会
　　　2/3　　第5回委員会（一部委員にて）…次年度への引継ぎなど
【活動予定】

　　　次年度執行部候補の方が活動の下準備など

　 　【その他】

　　　　　　4年ぶりの第20回バス研修旅行を10月11日に開催しました。当日は天候にも恵まれ、 　　　　　　

茨城県のJAXAつくば宇宙センター、あみプレミアムアウトレットを中心に、79名の保　　　　　　護者で一日
ゆっくり過ごしました。バス車内では自己紹介に加え学年を超えて質問タ　　　　　　イムがあったり、昼食の

テーブルでは3学年ミックスで会話が弾んだりと、学んで、楽　　　　　　しく、親睦も深めることができたとアン
ケートでも感想をいただきました。来年度も　　　　　　厚生部は楽しい企画を考えますので、皆様の御参加を

心からお待ちしております。ま　　　　　　た、本部の方にはいろいろ教えていただき、ありがとうございました。



　　　　　　引き続き、よろしくお願いいたします。

◆指名委員会

【活動報告】

　　　11/25第2回委員会　在校生保護者からのアンケート結果を委員に知らせる。
　　　誰も居なければ、、と回答してくださった方に電話をかけ、現1年生から4名の方に　　　　よいお
返事をもらいました。

【活動予定】

　　　　　　 3/14新入生保護者からのアンケート〆切。委員長が結果を見て、委員にLINEで知ら　　　　　　
せる。可能性のありそうな方に電話をかける。

　　　3/19第3回委員会
【その他】

　　　　　　 クラスLINEが活発だったクラスでは、指名委員会からのアンケート依頼が、目立たな　　　　　　
かったかもしれません。

◆バラ会

【活動報告】

　　　10/7　草取り、花柄切りなど
　　　10/28　草取り、花柄切り　秋の鑑賞会
　　　11/18　草取り、花柄切りなど
　　　12/2　花柄切り、つるバラ誘引
　　　12/16　元肥入れ　武内氏指導
　　　1/6　花柄切り、つるバラ誘引など
　　　1/20　花柄切り、つるバラ誘引など
　　　2/3　冬の剪定　武内氏指導
　　　2/17　手入れ
【活動予定】

　　　3/7　手入れ
　　　 【その他】

　　　　　　昨年の秋は猛暑の影響でバラが綺麗に咲かなかったので残念だった。今年の冬の剪定　　　　　　

をバラ会40名が参加、綺麗に刈り込んだので来年の春期待してご覧になってくださ　　　　　　　い。

◆ICT委員会
【活動予定】

　　　ICT委員会候補者に連絡を取り、参加交渉する。
　　　ホームページに投稿する（PTA広報誌卒業生インタビュー記事）。
【その他】

　　　指名委員会に募集していただいた来年度候補の方に連絡を取り、ICT委員会に参加い　　　た
だけるか交渉します。

　　　今年度PTA広報誌の卒業生インタビューをホームページに投稿します。
　　　

　　　今年度委員のドライブアクセス権は総会の日（４月２０日）に削除します。

　　　引継のためにドライブに残したいファイルはオーナー権限の譲渡をしてください。

　　　それ以外の不要なファイルは削除してください。

　　　個人情報が含まれているファイルは削除してください。ICT委員が発見した場合、す
　　　ぐに削除します。

◆第3学年部
【活動報告】

　　　　　 11/18 　第3回委員会
　　　　　　11/19　祝う会出欠確認締切（全員）
　　　　　　11/30　会費入金締切（出席者）
　　　　　　12/16　第4回委員会
　　　　　　2月中旬　先生方・保護者に祝う会開催案内

【活動予定】

　　　3/9　第5回委員会



　　　3/14　前日準備
　　　3/15　 卒業式後、祝う会開催
【その他】

　　　今年度、祝う会は会食をしながら開催します。参加者は先生方10名、保護者175名を　　　予定
してます。

◆第2学年部
　　　　　　 留学から戻って来た１名がクラスLINEに入ってないことがありました。学校公開の　　　　　　　 お
手伝いを６月と10月にさせていただきました。３年０学期気を引き締めてこれか　　　　　　　 ら１年間邁進して
いきますのでよろしくお願いいたします。

◆第1学年部
　　　　　　LINE連絡をながしたり・学校公開のお手伝いをしてまいりました。１学期の保護者会　　　　　　後に
夜の懇親会をすることができました。たくさんの保護者の方が参加していただけ　　　　　　ました。２月３日保

護者会の後には先生も参加していただき懇親会をすることができ　　　　　　ました。

8) 　　議題
1. 会計より

・令和５年度決算見込みをご報告いたします。

一般会計の見込み、収入総括収入6,106,052円、支出4,530,866円、次年度への繰越が1,575,186
円です。

各部各学年さんの令和５年度の活動状況の会計を反映して、またこの先１ｹ月半のPTA活動ござい
ますのでそちらでの収支を載せて計算してだします。収入の部が予算額より30万円程度増額となっ
ています。大きな要因は朝陽祭が暑かったためドリンクを追加したことで売り上げが思ったより上

がった。支出の方は運営費は予算額の中に収まっている。ただ本部の役員の予算もまだ計上して

いないのでこれから計上するともう少し予算額に近づく。事業費の方は予算より少し12万5千円程
度増額、大きな要因は朝陽祭です。PTAとして出展させていただきました。ランチやどら焼きなど各
種色々取り揃えて皆様にご提示しましたので予算オーバーしました。ただ収支のところで3０万円プ
ラスしていますので、収入が増えたかたちになっています。

・特別会計ですが収入総括は年度収入603,772円、支出が0円、来年度繰越額が603,772円となり
ます。

収入は前年度繰越金＋周年行事積立金＋他行周年行事積立金＋PTAで使っているOA機器の保
障に備えて毎年10万円積立金をさせていただいてます。
支出は今年度は周年行事を行っていません、他校周年行事の参加もございません。OA機器の故
障もなく支出はありません。

・令和６年度PTA一般会計予算案につきましてご報告いたします。一般会計の収入の部の総額が
6,674,256円、支出の部の総額が6,674,256円となりまして収支均等しています。収入の部の前年
度繰越金1,601256円予定しています。収入につきまして大きな変動要因はPTA会費（保護者分）
662,000円増となっています。こちらの要員は76回生がコロナ３年目のため会場を値下げしておりま
した。通常に戻しておりますので662,000円増となっております。朝陽祭売上410,000円増となって
おります。支出の方も朝陽祭費は410,000円増となっています。朝陽祭のPTAカフェは主に原価で
売っておりますので収入が増えた分支出が増えております。これらを含めまして6,674,256円収入
予算を組んでおります。

・支出の部　運営費634,334円、事業費4,169,350円、予備費1,570,572円となっております。支出
はほぼ大きな変動がございません。事業費では朝陽祭費が410,000円増となっております。厚生委
員会費、文化委員会及び広報委員会費が値上がりしていますが物価高騰の反映で増額しておりま

す。教育活動支援費が113,600円増額になっておりますが、臨海教室への差し入れのドリンク本数
の増量や、卒業記念品の物価高騰反映で113,600円増となっております。予備費1,570,572円です
が備考に明記していますが、学校側からの合唱コンクールの場所代等など要請があった場合PTA
の中で検討して支出することも想定しています。

・特別会計の収入の部603,772円ございます。来年度一般会計から繰入金30万円ほど足した合計
903,772円を収入の部として計上しております。支出の部は32,000円他校周年行事費を計上してお
ります。903,772円支出から32,000円の差額が特別会計で累積していく。予算会計の説明は以上
です。

・PTA会費につきましてはこれまで同様に全学年１人4,000円予算を計上しております。



2. WEBべルマーク
　　　　2024/2/17現時点で

　参加人数50名　　　累計点数　13789点
　新宿区で6位/50　　都内 158位1864校中　　全体で677位 25827校中

　　　今年は周知ができていなかったので、来年は４月頃に周知して、家で個人的に買い物する　　　　時に

ウェブベルマークを経由していただけると点数が入ることをお知らせしたい。

3. 今後の予定
　 　 ・4月9日(火)　　入学式　 新１年生保護者会にて委員決め

　 各クラスの委員決め進行を現１年学年委員にお願いします。集合時間等、詳細は後日ご連 　　 　
絡します。
　　 ・4月20日(土)　　2、3年次保護者会にて委員決め

各クラスの委員決め進行は現１年→新２年、現２年→新３年のクラスを担当してもらいます。 　　 集
合時間等、詳細は後日ご連絡します。
　　 ・PTA定期総会　書面決議による実施。（4月中旬実施予定。)

4.　 その他・質疑応答
　　　・Classiですが保護者会のお知らせがくる時に、保護者会出欠席のアンケートを回答・送信し　　　た後
でもう一度お知らせを見たい場合に再度見られない。→お知らせとアンケートを別に投　　　稿する方針で検
討。

　　　・学級委員から担任の先生とSNSで繋がるのは可能か→先生の働き方があるので難しい。　　　　
8:30-17:00であればお互い譲り合いながらやってほしい。緊急であれば副校長の緊急用携帯　　　　に入れ
ていただきたい。


